

**Kleine Anfrage****Knut John (SPD) vom 15.07.2021****Sanierung L3302 zwischen Hedemünden und Ziegenhagen****und****Antwort****Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr und Wohnen****Vorbemerkung Fragesteller:**

Seit 2016 warten die Bürgerinnen und Bürger von Ziegenhagen bereits darauf, dass die äußerst schadhafte L3302 zwischen Hedemünden und Ziegenhagen saniert wird. Trotz zahlreicher Schreiben und entsprechender Anträgen der Stadt Witzenhausen beim Land Hessen und bei Hessen Mobil hat sich hier nichts getan. Lediglich die Sanierung von 470 Metern Straße des insgesamt ca. 2 km langen Streckenabschnitts wurden nun von Hessen Mobil für 2022 angekündigt.

Ein weiterer Streckenabschnitt der L3302 von ca. 500 m Länge bis zum Abzweig Heegenweg (Wohngebiet) befindet sich ebenfalls in einem katastrophalen Zustand und deswegen mit einem Tempolimit von 30 km/h gekennzeichnet. Dieser Abschnitt schließt direkt an den Abschnitt an, der nun saniert werden soll.

Die Sanierung der gesamten 900 m Strecke ist aber sowohl im Sinne der Verkehrssicherheit wichtig, als auch vor dem Hintergrund, dass der „Erlebnispark Ziegenhagen“ Anfang Juni wiedereröffnet worden ist. Die Zufahrt zum Erlebnispark, der täglich viele Besucher anzieht, erfolgt über diesen Streckenabschnitt. Darüber hinaus wird das Regierungspräsidium im Laufe dieses Jahres Ziegenhagen das Zertifikat „Erholungsort“ verleihen, so dass mit einer weiteren Erhöhung der Besucherzahlen und der Touristen zu rechnen ist.

Die Vorbemerkung des Fragestellers vorangestellt beantworte ich die Kleine Anfrage wie folgt:

Frage 1. Sieht sie eine Möglichkeit, die gesamten 900 m der L3302 bis zum Abzweig Heegenweg zu sanieren, statt nur der geplanten 430 m Landstraße?

Frage 2. Wenn nein, wann ist mit der Erneuerung dieses Streckenabschnitts voraussichtlich zu rechnen?

Die Fragen 1 und 2 werden wegen ihres Sachzusammenhangs gemeinsam beantwortet.

Hessen Mobil hat eine deutliche Verschlechterung des genannten Straßenabschnittes festgestellt. Auf Grund dieser Tatsache, in Verbindung mit der Verkehrsbedeutung der L 3302, die in diesem Bereich eine wichtige Verbindung in die nächst größeren Ortschaften (Oberode in Niedersachsen, Gertenbach, Ermschwerd) darstellt, soll der angesprochene Teil der L 3302 kurzfristig saniert werden. Die Maßnahme erstreckt sich insgesamt auf ca. 900 m, sie schließt südlich an einen bereits im Jahr 2017 sanierten Straßenabschnitt an, und endet in nördlicher Richtung an der Einmündung der Straße Heegenweg. Vorbehaltlich der Zustimmung des Haushaltsgesetzgebers soll die Maßnahme bereits im Jahr 2022 durch die Aufnahme in das Landesstraßenbauprogramm umgesetzt werden. Die entsprechenden finanziellen Mittel für solche Maßnahmen sind bereits in das Landesstraßenbauprogramm eingeplant.

Wiesbaden, 3. August 2021

**In Vertretung:
Dr. Philipp Nimmermann**